

les commerçants indiens, qui avaient dégénéré en bagarres avec la police, et avaient fait quatre morts (ou deux selon les journaux) : manifestant, spectateur, enfant jouant à côté de sa maison. Dans les commentaires des journaux, on lisait aussi la réaction de quelques Népalais affirmant que c'était stupide de se détruire soi-même pour cela, qu'il valait

mieux boycotter ses films et demander des excuses. Réaction très népalaise. De retour à Paris, nous avons suivi les événements par quels entrefilets du Monde qui ont duré quelques jours. On ne peut évidemment que déplorer que deux pays pauvres dont l'un est encore plus pauvre que l'autre aient de telles relations.

Ce pays, même visité pour ses montagnes, ne peut laisser humainement indifférent. Mais son équilibre paraît bien instable. Alors,

Om mani padme hom

prions pour que le 21ème siècle ne le voie pas perdre son âme.



Dominique Pastre



Le Nupste et l'Everest



Temple de Pashupatinath - (Katmandu)

Escalades autour de Toulon

Jamais nous n'avions dépassé les Calanques et la Sainte Victoire. Pour des parisiens Toulon c'est loin !!! Mais avec une grande semaine devant nous on pouvait se lancer. Huit sites sont répertoriés dans le topo (1). Nous avons grimpé dans deux sites principaux et seulement admiré un troisième : le Cimai réservé à une élite. Les voies sont bien décrites mais les approches un peu pommatoires. La région offre de très nombreuses possibilités.

Pour accéder au Baou de Quatre Ouro, splendide falaise d'où l'on peut admirer toute la rade, le Charles de Gaulle (il flotte) et le Clém', la large avenue signalée dans le topo s'appelle l'avenue des Quatre Fils Maresco. Il faut la suivre jusqu'au panneau indicateur, même si on a l'impression qu'elle nous éloigne du Baou. La petite route à prendre ensuite sur la droite, se trouve plus à 800 mètres qu'à 500.

Au Coudon, beaucoup plus sauvage que le Baou, nous n'avons fréquenté que les secteurs 2, 3 et 4 : Grandes voies et voies faciles. Il faut se garer au P2 et descendre en désescalade par un itinéraire balisé en pointillés bleu. P3 n'est valable que pour l'extrémité Est, nous l'avons testé

pour vous en errant plus d'une heure dans le maquis.

Quant au Cimai, l'accès est évident, mais les voies ne le sont pas.

Reste l'hébergement. Nous avons trouvé à La Seyne un camping (2) ombragé dont nous étions les seuls occupants, très calme mais quand même à seulement un petit km de l'autoroute A57. Par vent portant, on pouvait se croire au bord du Périphérique. Sans compter les tourterelles dès 5 heures du matin. Si vous trouvez mieux faites nous en part !!!

Références

- (1) Escalades autour de Toulon, Denis Gamier- Edition 1997/1998 FFME CD 83 - Prix 130FF !
- (2) Camping Des Mimosas, Av. Marcel Paul 83500 La Seyne sur Mer, cf pub dans le topo.



Yvonne Delarue